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Hoy es el Día del Trabajador Metalúrgico
-Se recuerda a Fray Luis Beltrán colaborador y decisivo participante en el cruce de los Andes
– Entrevista a Héctor Cassani, 43 años de tarea en FIASA P7

P8

Nuevo gabinete
de simulación
clínica para las
prácticas de
estudiantes de
Enfermería
-El Instituto Superior de Formación
Docente y Técnica Nº 78 presentó el
nuevo espacio para perfeccionamiento,
financiado a través del Fondo Educativo

Irala celebra el 118º aniversario deIrala celebra el 118º aniversario deIrala celebra el 118º aniversario deIrala celebra el 118º aniversario deIrala celebra el 118º aniversario de
su fundación y el día del su fundación y el día del su fundación y el día del su fundación y el día del su fundación y el día del AgAgAgAgAgricultorricultorricultorricultorricultor

-Será a partir
del viernes y
culminará el
domingo con
un desfile
cívico-
institucional y
un paseo
criollo

Equipos de Bragado Club en Mar del Plata
-Participarán del Mundialito Senior

SergSergSergSergSergio Barenghi con el gobernador io Barenghi con el gobernador io Barenghi con el gobernador io Barenghi con el gobernador io Barenghi con el gobernador Axel KicillofAxel KicillofAxel KicillofAxel KicillofAxel Kicillof
-En el temario abordado se avanzó en el tema viviendas con
anuncio de próxima visita del mandatario
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EDICTO

El Juzgado de Paz Letrado de
Bragado del Departamento Ju-
dicial de Mercedes, cita y em-
plaza por treinta días a herede-
ros y acreedores de MERCE-
DES CARMEN FARIAS.
Bragado, 18 de Agosto de 2023.

CORRAL Gustavo Vicente
SECRETARIO

Estudio Jurídico
Dr. Federico Etchehun

- Abogado – UBA –
M.P. Tº XII Fº7 - CADJM

ABOGADO PENALISTA c/experiencia en palacio de Justicia de Tribunales
Con 35 capacitaciones certificadas por UBA

Atención de 9 a 13 y de 17 a 20 Hs.
San Martín 2085- Cel. 2342- 403745

EDICTO

El Juzgado de Paz Letrado de
Bragado del Departamento Judi-
cial de Mercedes, cita y emplaza
por treinta días a herederos y
acreedores de EMILIO HECTOR
VERGARA.
Bragado, 5 de Septiembre de 2023.

CORRAL Gustavo Vicente
SECRETARIO

EDICTO

El Juzgado de Paz Letrado de
Bragado del Departamento Judi-
cial de Mercedes, cita y emplaza
por treinta días a herederos y
acreedores de IDELER CORDO-
BA.
Bragado, 25 de Agosto de 2023.

CORRAL Gustavo Vicente
SECRETARIO

EDICTO

El Juzgado de Paz Letrado del
Partido de Alberti (B), del Depar-
tamento Judicial Mercedes (Bs.
As.), cita y emplaza por treinta
(30) días a herederos, acreedo-
res y todos los que se consideren
con derecho a los bienes dejados
por la causante doña GLILLOTA
HUGO RODOLFO, DNI
11042016 para que dentro del pla-
zo de TREINTA días lo acrediten
(Art. 2340 CCCN y 734 CPCC).
Alberti, 30 de Agosto de 2023.

Adriana L. Rojo
Secretaria

EDICTO

El Juzgado de Paz Letrado de
Bragado del Departamento Ju-
dicial de Mercedes, cita y em-
plaza por treinta días a herede-
ros y acreedores de JORGE
EDUARDO MACHELLO.
Bragado, 5 de Setiembre de
2023.

CORRAL Gustavo Vicente
SECRETARIO

EDICTO

El Juzgado de Paz Letrado de
Bragado del Departamento Judi-
cial de Mercedes, cita y emplaza
por treinta días a herederos y
acreedores de PEDRO PABLO
CORIGLIANO.
Bragado, 1 de setiembre de 2023.

CORRAL Gustavo Vicente
SECRETARIO

Parte de Prensa PolicialParte de Prensa PolicialParte de Prensa PolicialParte de Prensa PolicialParte de Prensa Policial
 -El día 5 del corriente, en

calle Moreno y Germán Vega,
una mujer de 27 años con do-
micilio en esta ciudad fue de-
morada tras constatarse que
circulaba en una motocicle-
ta robada.

 El rodado, una motoci-
cleta Keller 110, color negra,

posee pedido de secuestro
activo por el delito de hurto
desde el 16/04/23, ya que
había sido sustraída en Bra-
gado.

 La justicia dispuso apre-
hender a la mujer y trasla-
darla a sede judicial por el
delito de Encubrimiento.

 “Los resultados de nues-
tro trabajo son muy promete-
dores ya que demuestran que
la administración de fitoeste-
roles podría ser una estrate-
gia práctica para combatir la
pérdida de audición”, indica
María Eugenia Gómez-Casa-
ti, investigadora del CONICET
en el Laboratorio de Fisiología
Auditiva del Instituto de Far-
macología en la Facultad de
Medicina de la UBA.

 La hipoacusia por enveje-
cimiento es una de las causas
más comunes de pérdida de
audición en adultos. “Debido
a que trabajos previos de nues-
tro laboratorio han demostra-
do que el colesterol en el sis-
tema nervioso central dismi-
nuye con la edad, nos plantea-
mos la hipótesis de que una
reducción en el colesterol en
el oído interno podría estar
entre las múltiples causas de
pérdida de la audición por en-
vejecimiento”, explica Mauri-
cio Martín, investigador del
CONICET en el Laboratorio de
Neurobiología del Instituto de
Investigaciones Médicas Mer-
cedes y Martín Ferreyra (INI-
MEC, CONICET-UNC).

La investigación
 El equipo de investigación

utilizó ratones cuyo sistema
auditivo es anatómicamente y
funcionalmente muy similar al
de los humanos y comproba-
ron que la pérdida de audición
por envejecimiento está aso-
ciada a una disminución del
colesterol en el oído interno
tras medir en ratones jóvenes
y viejos la cantidad de
CYP46A1, la enzima encarga-
da de degradar el colesterol.

“Encontramos un aumento

ESPECIALISTAS DEL CONICET

Descubren prometedora terapia contra
la pérdida de audición por envejecimiento

Perforaciones
en General

Con las mejores
maquinarias

* Ciudad
* Quintas
* Campos

Interesados llamar al
Cel. 2342 - 499120

en la expresión de CYP46A1
en los oídos de los ratones vie-
jos comparados con los más
jóvenes y, consecuentemente,
una reducción en el contenido
de colesterol en las células
sensoriales del oído interno”,
señala Martín.

Uso de fármaco anti-retro-
viral

 Posteriormente, estudia-
ron la relación causa-efecto
induciendo la pérdida de au-
dición en ratones jóvenes me-
diante el uso de efavirenz, un
fármaco anti-retroviral utiliza-
do en pacientes con VIH/
SIDA, que es capaz de activar
a la enzima CYP46A1. “Obser-
vamos que en los ratones tra-
tados con esta droga hay una
disminución de los niveles de
colesterol en las células cilia-
das de la cóclea y por lo tanto
una pérdida de la audición, lo
que reproduciría el efecto del
envejecimiento”, agrega Gó-
mez-Casati.

Después, el equipo de in-
vestigación analizó si los fi-
toesteroles, compuestos ve-
getales que tienen una es-
tructura similar al colesterol,
podían contrarrestar el efec-
to del fármaco causante de
pérdida de audición en los
ratones.

“Observamos que una
dieta rica en fitoesteroles
pudo revertir parcialmente la
pérdida de la audición indu-
cida por el tratamiento con
efavirenz”, destacó Alejan-
dro Sodero, investigador del
CONICET en el Instituto de
Investigaciones Biomédicas,
Pontificia Universidad Católi-
ca Argentina (BIOMED, CO-
NICET-UCA).

Ensayos pendientes
 El reciente estudio se rea-

lizó en modelos animales cuya
pérdida de audición se indujo
con la droga efavirenz. “Toda-
vía queda pendiente demos-
trar los efectos terapéuticos de
los fitoesteroles en ratones con
pérdida de audición espontá-
nea asociada a edad avanza-
da, y de verificarse, el siguiente
paso sería realizar ensayos clí-
nicos en individuos sanos e
hipoacúsicos para demostrar
si el tratamiento con fitoeste-
roles resulta eficaz”, subraya
Valeria Castagna, becaria doc-
toral del CONICET y coautora
del trabajo junto con Sodero.

 Por otra parte, dado que
hay muchos reportes de pér-
dida de la audición en pacien-
tes con VIH/SIDA tratados
con cocteles de drogas que
contienen efavirenz, Gómez-
Casati destaca “la relevancia
de investigar si el tratamiento
con fitoesteroles podría ser
beneficioso en esos casos”.

Investigadores participan-
tess

 Del trabajo participaron
Valeria Castagna, becaria doc-
toral del CONICET en el Insti-

tuto de Investigaciones en In-
geniería Genética y Biología
Molecular Dr. Héctor N. Torres
(INGEBI-CONICET) e Institu-
to de Farmacología de la Fa-
cultad de Medicina de la UBA;
Alejandro Sodero, investigador
del CONICET en el Instituto
de Investigaciones Biomédi-
cas (BIOMED, CONICET-
UCA).

También forman parte del
equipo de investigadores,
María A. Paulazo y Sara Gon-
zalez-Rodulfo, también del
BIOMED; Mauricio Martin y
Setiembre Elorza, del Insti-
tuto de Investigaciones Mé-
dicas Mercedes y Martín
Ferreyra (INIMEC, CONICET-
UNC); y Jimena Ballestero
y María Eugenia Gómez-Ca-
sati, investigadoras del CO-
NICET en el Laboratorio de
Fisiología de la Audición del
Instituto de Farmacología de
la Facultad de Medicina de
la UBA.

Fuente: InfoGEI
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Irigoyen 379 – Bragado
02342 – 15402403

Atención al público
martes y jueves de 16 a 20 hs.

Andrés A.
Gelsomino
A B O G A D O

INDEMNIZACIONES LABORALES
DEFENSAS PENALES

ACCIDENTES DE TRANSITO
FAMILIA Y SUCESIONES

-Pié diabético - Helomas sépticos
Ornicocriptosis - Hiperquetarosis

Turnos: Suárez 244 / Cel.: 15 401928

 “La voz de Mercedes Sosa es la voz
de quienes hablan, se expresan

y reclaman soluciones”.

 Escucharla cantar aunque
haya pasado tiempo de su des-
aparición física, es tomar con-
ciencia de lo que se puede hacer
por los demás, caminando por los
distintos caminos del destino. Su
voz es un alegato que no termi-
namos de resolver, cuando dice
por ejemplo “hay un niño en la
calle”. A pesar de su mensaje las
injusticias siguen habitando; el
secreto está en seguir las hue-
llas de sus pensamientos y sue-
ños.

*******

 Mercedes (en realidad se lla-
maba Marta), nació en Tucumán
el 9 de julio de 1935. Fue mamá
de un hijo que es el más fiel tes-
timonio del significado de “la
Negra”, que sembró inquietudes
en todas las mentes a las cuales
pudo llegar. Tenía 74 años cuan-
do se despidió el 4 de octubre de 2009.

*******

 Se ha realizado un documental, mágico
misterio de estos días, que presentado por Abel
Pintos, se ha encargado de recordar distintos
pasajes de su vida e incluye testimonios de
muchos que la conocieron y valoraron su tra-
yectoria. Así por medio de entrevistas a músi-
cos e intelectuales, a sus nietos que conocieron
su lado más íntimo y artistas como Fito Páez y
Charly García, que la acompañaron en su acer-
camiento al rock nacional, Abel reconstruye y
homenajea a la figura de Mercedes. Cada tes-
timonio hace tangible la cosmovisión de Mer-

Anuncie en
LA VOZ

cedes Sosa, su herencia musical y su pensa-
miento sobre política, el amor, la música y la
vida. Se expresan las palabras de Soledad Pas-
torutti, León Gieco, Carlos Rotemberg, Rodol-
fo Braceli, Victor Heredia, Teresa Parodi. Todos
unidos por los recuerdos, la emoción y el valor
de su trayectoria.

*******

 Mercedes que más de una vez cantó con
León Gieco por ejemplo en nuestro festival Le-
yenda y Tradición, se hizo amiga de Bragado.
Aquí cantó en la sala del Constantino y también
en el Salón de actos de la Municipalidad duran-
te la gestión del Ingeniero Orlando Costa.

*******

 Mercedes Sosa que supo vivir en Mendo-
za no dejó de aportar su voz especial a las es-
trofas del Himno Nacional Argentino. En otra

referencia a nuestra ciudad eligió grabar una
versión acompañada entre otros por Jesús Hi-
dalgo, quien es testigo presencial de la siem-
bra realizada por ella en nombre del compromi-
so y la humildad.
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Kicillof recibió a Barenghi y anticipó su
presencia en Bragado para entregar viviendas
-El gobernador dialogó con el candidato a intendente por Unión por la Patria, quien lo invitó formalmente a la entrega de 24 casas
que la Provincia construyó en el barrio Nuevo Horizonte.

 El candidato a intendente
municipal por Unión por la Pa-
tria, Sergio Barenghi, se reunió
el martes pasado con el go-
bernador bonaerense, Axel Ki-
cillof, y se refirió a la situación
habitacional del distrito, a días
de que se concrete una nueva
entrega de viviendas sociales,
que se construyen con recur-
sos aportados por la Provin-
cia.

 En el marco, Barenghi in-
vitó al mandamás provincial al
acto formal, en el que se en-
tregarán 24 casas en el barrio
Horizonte, y le transmitió su
"compromiso de construir en
el futuro más viviendas para
los bragadenses", en caso de
llegar al gobierno municipal, en
las elecciones del próximo 22
de octubre.

 "Quiero invitarte a Braga-
do, el día 13 (de septiembre)
se van a estar entregando las
viviendas que la Provincia ha
realizado en nuestro distrito,
nos gustaría contar con tu pre-
sencia, así como también asu-
mir el compromiso a futuro de
construir muchas más vivien-
das en Bragado", expresó Ba-
renghi, en su intercambio con
el gobernador.

"Nuestro distrito está muy
atrasado en cuanto a viviendas,

a lotes para construirlas. No-
sotros queremos comprome-
ternos con vos a que esto va a
ocurrir en el próximo período,
si logramos acceder al muni-
cipio, y seguro que vos vas a
seguir siendo gobernador",
vaticinó el candidato a inten-
dente, quien estuvo acompa-
ñado en el encuentro por el fun-
cionario nacional Darío Duret-
ti.

 Por su parte, Kicillof ade-
lantó a través de Barenghi su
presencia en Bragado y des-
tacó el avance de la política
habitacional en la Provincia.

 "Quiero decir que encan-
tado vamos a estar por ahí, in-
augurando las viviendas. En la
Provincia, reactivamos el Ins-
tituto de la Vivienda, hoy tene-
mos, por primera vez en la his-
toria, 15.000 viviendas que se
construyen con recursos de la
Provincia, más allá de las que
se hacen con los recursos na-
cionales", precisó.

 No obstante, aclaró el rol
determinante que juegan los
municipios para dar impulso
al desarrollo del hábitat. "Las
políticas de viviendas, las po-
líticas de tierra urbana, de ge-
nerar lotes con servicios, de
acceso a la tierra, son locales.
Tiene que haber una mirada de

desarrollo local, una mirada
urbanística, que contenga to-
das las necesidades", sostuvo
el gobernador.

"Cuando un intendente vie-
ne con un proyecto de vivien-
das, nosotros lo hacemos. Si
la necesidad de Bragado es de
viviendas, necesitamos ahora
una política local para hacer-
las", concluyó.

Barenghi y Darío
Duretti, con el

gobernador.

El vecino debe ser parte del equipo
Por Lilián Labaqui

 El cuidado del ambiente,
de la estética urbana, la no pro-
liferación de basurales espon-
táneos el cumplimiento de las
normas para el depósito y acu-
mulación de residuos domici-
liarios, por ejemplo, son cues-

tiones que preocupan a los
vecinos y hemos visto a algu-
nas expresiones que han toma-
do la cuestión en la última cam-
paña de las PASO.

A la vista está – lo que en
otros lugares se denominan
cartas de servicios – el anun-
cio semanal por las redes so-
ciales oficiales de las zonas en
que se ejecutará el Plan Inte-
gral de Limpieza del espacio
urbano, por parte de las de-
pendencias correspondientes
del Departamento Ejecutivo

Sin embargo, terminada la
ejecución, “aparecen” – cual si
fuese una burla – los montícu-
los con toda clase de basura.
La realidad fáctica indica que
el Estado no tiene posibilidad
recursiva del tipo que fuere
(humana, logística, presupues-
taria) para estar en todos la-
dos.

Acá surge el planteo que
hemos hecho hará casi un año
– y bastante hubiésemos cam-
biado de habernos puesto a
trabajar – con un Proyecto de
Ordenanza que está a consi-
deración del Concejo Delibe-
rante, su sentido, su resumen,
es el del título de esta nota: El
vecino debe ser parte del equi-
po.

No es la imaginación de
una concejal que un día se le-
vantó con ganas de hacer algo.
Se basa en el Decreto 337/
03 de la época del ingeniero
Costa en la Intendencia Muni-
cipal, que estableció un siste-
ma comunitario de control del
depósito de residuos en luga-
res no autorizados el que, sin
embargo, no ha sido instru-
mentado a pesar de su tiempo
en vigor. En los 8 años que vi-
vimos de gobierno kirchneris-

ta no se puede pedir nada por-
que, para ellos, la ley es sólo
una sugerencia. Su instrumen-
tación la venimos conversan-
do con la autoridad municipal
del área, con la salvedad de
que realice previa Ordenanza
del Concejo Deliberante por-
que se trata de limitación de
derechos, del poder de policía
del Estado que, siempre, es de
naturaleza y raigambre legis-
lativa. Tampoco es la invención
de una “simple profesora de
inglés”, y por ello se ha con-
sultado a uno de los mejores y
mayores académicos del De-
recho Público Provincial y Mu-
nicipal quien nos ha aconseja-
do proceder de esa forma.
Aunque para quienes ejerce-
mos la función deliberativa
municipal, esto no sería siquie-
ra motivo de consulta o de
duda… con sólo saber de me-
moria el artículo 26 de  la Ley
Orgánica de las Municipalida-
des, la norma por la cual jura-
mos nuestro cargo, sería sufi-
ciente.

Nuestra propuesta de
“Sistema Participativo de Con-
trol Comunitario de cuidado del
ambiente y la estética urbana”
será de aplicación general en
todo el ámbito del Partido de
Bragado.

Esto que hemos propues-
to – que queremos que dispon-
ga el próximo gobierno, a par-
tir del 10 de diciembre, fuere
del partido político que fuere
y que nosotros pretendemos,
claro, que lo cuente entre sus
activos una nueva gestión del
Intendente Vicente Gatica –
establece:

- Un sistema de recom-
pensas para aquellos vecinos
que presenten denuncias ante
la Justicia de Faltas Munici-
pales, escritas y acompañadas
con fotografías, videos u otros
elementos de prueba adicio-
nales que posibilitasen la iden-

tificación de los autores de di-
chos actos, conteniendo los
datos identificativos del de-
nunciante, justificando su re-
sidencia en la jurisdicción po-
lítico-territorial del Partido de
Bragado y el material fotográ-
fico y/o audiovisual que acre-
ditase el acto contravencional
y la identificación que pudiera
obtener de los autores o vehí-
culos en que se movilizaran y
el día, hora y lugar exactos en
donde se hubiere cometido.

- En todos los casos el
denunciante deberá indicar la
Organización de la Sociedad
Civil a la que desea entregar
la recompensa.

-  El producido de las
multas será de un 75% con
destino a un “Fondo de Preser-
vación y Conservación del
Ambiente y la Estética Urba-
na” y 25% restante a la Orga-
nización de la Sociedad Civil
que determine el denunciante
en su presentación.

Entiendo que lo propuesto
tiene un sentido correctivo y
disuasivo, más que punitivo, y
que empodera, beneficiosa-
mente, a los vecinos.

Los vecinos deben ser par-
te del equipo – debería de ser
un claro compromiso de los
concejales a la hora de legis-
lar, y de hacerlo prontamente
– y, así, colaborar con la auto-
ridad municipal: el Departa-
mento Ejecutivo y la Justicia
de Faltas Municipales, en la
comprobación, control y  reso-
lución de las contravenciones
a las normas, con la convicción
de que este sistema tendrá un
efecto educativo benéfico para
el conjunto.

Concejal (UCR – JxC).
Presidente de la Comisión
de Obras y Servicios Públi-
cos del Concejo Deliberan-
te del Partido de Bragado.
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Día del Metalúrgico: entrevista a Héctor Cassani
-Cada 7 de septiembre se celebra el Día del Trabajador Metalúrgico, en homenaje a Fray Luís Beltrán, el primero que le dio un rol
protagónico a la riqueza mineral del país para que preste servicio a favor de la independencia.

 Héctor Cassani es el em-
pleado con más antigüedad en
FIASA. Cumplió 43 años de
servicio, lo que para él es “toda
una vida, son muchos años que
he pasado bajo este techo”.

 En cuanto a tantos años
de trayectoria, Héctor señala
que “verdaderamente la em-
presa ha ido mejorando muy
rápido. Los años que nosotros
iniciamos como metalúrgicos
eran años de mucho sacrifi-
cio. Pero hoy la empresa está
muy bien, está con mucha tec-
nología, se está trabajando
con una maquinaria muy mo-
derna”.

 Recordó que “antes era
un trabajo más sacrificado
para el obrero. Se trabajaba
mucho manual y con mucho

peso. Hoy con la tecnología
que tiene la empresa se hace
todo más claro, más alivia-
do. Hay mucha tecnología,
entonces el obrero la pasa
mejor”.

 Debido a su antigüedad
en FIASA, Cassani ha podi-
do transitar cargos en dife-
rentes sectores. Así lo con-
taba: “empecé en fundición,
en modelo y después en ese
tiempo se trabajaba mucho
con Sudáfrica, con Estados
Unidos, entonces vine por un
periodo a hacer un relevo a
mecanizado y a partir de ahí
ya quedé acá”.

 A su vez, compartió un
mensaje para aquel que esté
empezando a trabajar en el
ámbito: “para uno que recién

empieza, le diría que se arri-
me a la empresa si tiene in-
terés en trabajar, si la em-
presa está en disponibilidad
de obrero. Es una empresa
que, gracias a Dios, yo lo que
tengo que reconocer es que
tengo 43 años de servicio y
siempre cobré mi quincena,
mi aguinaldo y mis vacacio-
nes en fecha, nunca tuve un
problema por el pago de los
sueldos, una empresa que
siempre se manejó muy bien
y al obrero lo respetaron
mucho en ese sentido”.

 Para finalizar, les deseó
un muy feliz día a todos los
empleados metalúrgicos y
con entusiasmo dijo “ya nos
estaremos viendo en alguna
reunión. Feliz día a todos”.
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Nuevo gabinete de simulación clínica para las
prácticas de estudiantes de Enfermería
-El Instituto Superior de Formación Docente y Técnica Nº 78 presentó el nuevo Gabinete de Simulación Clínica para la
formación de enfermeros, financiado con una importante inversión del Fondo Educativo.

 En la presentación del nue-
vo gabinete estuvieron Clau-
dia Albertino, directora de la
Escuela, el intendente Vicente
Gatica; el secretario de Go-
bierno, Mauricio Tomasino; la
presidenta del Consejo Esco-
lar, Betina Menéndez, la jefa
Distrital de Educación Ana
Aguilar y funcionarios munici-
pales del área de salud.

 La directora de la institu-

ción, Claudia Albertino, resal-
tó la importancia de este nue-
vo espacio ya que “sirve para
fortalecer la formación de los
futuros profesionales de enfer-
mería. Estamos muy conten-
tos y agradecidos principal-
mente por el Fondo Educativo,
que fue el que pudo lograr que
se hiciera todo esto, conjunta-
mente con el Consejo Escolar,
que nos apoyó y pensó que era

una buena propuesta para te-
ner en la institución”.

 La consejera Escolar Be-
tina Menéndez dijo que: “este
proyecto se llevó a cabo a par-
tir de una adecuación integral
de un espacio que ya pertene-
cía a la institución, pero que
se encontraba en un estado
deteriorado y abandonado.
Celebramos que nuevamente
el Consejo Escolar es nexo

entre el Intendente y la institu-
ción educativa para utilizar el
Fondo Educativo en una inicia-
tiva en pos de calidad en la
enseñanza”.

 Menéndez subrayó que
“se trata de una inversión de 4
millones 200 mil pesos del
Fondo Educativo”.

 Por su parte, Mirta Vera,
la docente a cargo de la carre-
ra expresó que es “un sueño
cumplido. Tenemos todo lo que
son los simuladores clínicos.
Nosotros, como profesores,
también nos preparamos para
hacer la simulación clínica y
poder transmitirles las herra-
mientas necesarias a los futu-
ros enfermeros. Queremos for-
mar enfermeros de calidad,
entonces, con esto nos da la
oportunidad de que el alumno
aprenda a hacer las técnicas
con los muñecos. Y después
poder ir directamente al hos-
pital ya a trabajar con las per-
sonas. Es gratificante”.

 Soledad Andrada, otra
docente, agradeció al Intenden-
te por la decisión de invertir
en el proyecto. Destacó que “a
través de los muñecos les fa-
cilita a los estudiantes realizar
representaciones reales, que
les permite equivocarse,
aprender, y muchas veces des-
cubrir habilidades. Así que, la
verdad que es muy positivo
tenerlos”.

 Agregó Andrada: “son

muñecos que tienen tecnolo-
gía que permiten esa simula-
ción. Además, se pueden co-
locar accesos venosos perifé-
ricos, por ejemplo, simular el
riesgo sanguíneo a través de
tintas, líquidos para una repre-
sentación real”.

 Actualmente, la carrera de
Enfermería cuenta con una
matrícula de 70 alumnos re-
gulares.

 Para el jefe Comunal, Sr.
Vicente Gatica es algo muy
importante ya que “estas prác-
ticas no existen en la región.
Es una gran noticia. Y el Fondo
Educativo nos vincula con esta
posibilidad de generar a tra-
vés de la ley 26.075, que es la
ley del Fondo Educativo, que
permite que el 40% de ese re-
curso que llega, sea utilizado
para infraestructura y el 60%
para educación no formal. En
este caso vinculan las dos
cuestiones. Está dentro de un
edificio escolar y la educación
no formal que permite que es-
tos profesionales, que van a ser
nuestros, porque van a estar
en el hospital trabajando se-
guramente, muchos de ellos,
puedan ampliar su formación
con lo que eso significa y dar-
les esta respuesta a los bra-
gadenses”.

 Luego, felicitó el trabajo
del Consejo Escolar, “me ale-
gra que estén alineados hacia
un objetivo común junto a las

instituciones educativas y el
Estado Municipal, formando un
círculo virtuoso que garantiza
que estas acciones se desa-
rrollen de la mejor manera po-
sible, beneficiando así, la edu-
cación y formación de los es-
tudiantes, un eje primordial
para esta gestión, en la cual
los recursos se invierten de
manera precisa”.

 Asimismo, la jefa Distri-
tal de Educación, Prof. Ana
Aguilar recordó los inicios de
la carrera, tanto en el momen-
to de la gestión del ex inten-
dente San Pedro como en la
actualidad con la concejal Pupy
Pan Rivas.

 Dijo además, que este pro-
yecto “se logró en colaboración
con el PRONAF (Programa
Nacional de Formación de En-
fermería) del INET (Instituto
Nacional de Educación Tecno-
lógica) para mejorar a través
del aporte de tecnología de
punta a la formación en enfer-
mería en Bragado y la región.
Y eso es muy importante por-
que no solamente fortalecen
un proceso formativo de los
estudiantes de la Tecnicatu-
ra, sino que a futuro se puede
garantizar una mejor forma-
ción para que cuando lleguen
al paciente y trabajen en esos
cuidados y  atención, sea con
el confort que garanticen las
mejores condiciones humani-
tarias”.
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Expectativas por la llegada de la
Ranger Experience a FORCAM 9 de Julio
-Será este sábado 9 de setiembre a partir de las 10 hs.

 FORCAM, concesionaria
líder en toda la línea de auto-
móviles, pick up y camiones
Ford convoca para este sába-
do 9 desde la hora 10 a vivir la
Ranger Experience 2023, en
su local de Ruta Nacional 5 y
rotonda «Raúl Alfonsín», espa-
cio que viene recorriendo dis-
tintos escenarios en distintas
provincias, con tres circuitos
diseñados por la marca del
ovalo.

 La concesionaria con sede
en Moreno, Polvorines y 9 de
Julio se prepara para recibir a
centenares de clientes y apa-
sionados de la marca Ford lo-
cales y de toda la región don-
de serán parte del Test Drive
de la nueva Ford Ranger 2023
que está siendo furor en ven-
tas en nuestro país.

 La nueva Ranger es de

producción nacional, y según
el modelo ingresa a Precios
Justos, el programa impulsa-
do por el gobierno nacional
para automotores.

 En cuanto a los modelos
son XL, XLS, XLT, LTD y
LTD+, con motores de 2.0L
Turbo Diesel; 2.0L Bi Turbo
Diesel y 3.0L V6 Turbo Die-
sel.

 En transmisión se presenta
la versión con 6 velocidades
Manual y 10 velocidades au-
tomática.

 Quimey, es parte del De-

partamento de marketing de
FORCAM y comento que: “du-
rante la Range Experience
2023 del próximo sábado 9,
quienes asistan podrán dialo-
gar con personal de Ford Ar-
gentina que nos acompaña
en 9 de Julio, responsables
comerciales de FORCAM, se
compartirá un buen rato y  se
cerrará con un almuerzo” In-
vitó a inscribirse para el test
Drive, ya que aún hay lugar
para sumarse, ingresando a
h t t p s : / /
www.forcam.com.ar/

Reconocimiento a la Asociación
Civil “Nada en su Lugar” como
entidad de bien público

 El día martes el director
de Relaciones Institucionales,
Vicente Di Giorgio, recibió a
integrantes de la Juegoteca
«Nada en su Lugar» con la fi-

nalidad de entregar el decreto
oficial que otorga el reconoci-
miento a esta como «Entidad
de Bien Público»  la Asocia-
ción Civil «Nada en su Lugar»

en el Palacio Municipal.
 La institución está integra-

da por Eliana Alsina, presiden-
te  y Catalina Belardo. Com-
pletando su comisión  direc-

tiva, María Cecilia
Greppi como se-
cretaria;  Mariana
Manzanares es te-
sorera, Érica Te-
mudio y María Cie-
lo Greppi, vocales.
Además, el equipo
incluye a las revi-
soras de cuentas,
María Cecilia Ga-
ratte y Eugenia
Calbet.

 Este reconoci-
miento como «En-
tidad de Bien Pú-
blico» destaca la
importancia de la
labor de la Asocia-

ción «Nada en su Lugar» en
beneficio de las infancias y
familias de la  comunidad. 

Parte de Prensa PolicialParte de Prensa PolicialParte de Prensa PolicialParte de Prensa PolicialParte de Prensa Policial
-Hurto de bicicleta
 En horas de la tarde de

ayer se recibió denuncia
por el hurto de una bicicle-
ta.

Se trata de una bicicle-
ta marca Shift color negro
y azul, tipo todo terreno, que
estaba estacionada en el
interior del colegio indus-
trial, calle Catamarca e Iri-

goyen.

Robo
 Entre las 15.00 y las 21

hs del domingo 3 de setiem-
bre, tras dañar una ventana de
una propiedad de calle Urqui-
za al 700, sustrajeron  1 TV
Hitachi 32 Smart, 1300 U$S
estadounidenses; $6000 ARS
y Alhajas varias.

Subsidio para estudiantes que participan enSubsidio para estudiantes que participan enSubsidio para estudiantes que participan enSubsidio para estudiantes que participan enSubsidio para estudiantes que participan en
Olimpiadas de Ciencias en MendozaOlimpiadas de Ciencias en MendozaOlimpiadas de Ciencias en MendozaOlimpiadas de Ciencias en MendozaOlimpiadas de Ciencias en Mendoza

 Un grupo de estudiantes
de las Secundarias N° 2, 4 y 6
recibieron  un subsidio de 351
mil pesos para participar en
las Olimpiadas de Ciencias en
la Universidad de Cuyo, en
Mendoza, del 11 al 16 de sep-
tiembre.

El aporte fue entregado por
el secretario de Hacienda,
Gustavo Ripari y será desti-
nado a solventar gastos de
pasajes y estadía de los jóve-
nes.

El municipio se enorgulle-
ce de respaldar a estos estu-
diantes talentosos en su bús-
queda de excelencia educati-
va reconociendo el esfuerzo de

estos en el campo de la cien-
cia que les brinda la oportuni-
dad de competir a nivel nacio-
nal.

¡Felicitaciones estudiantes!
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JUEVES VIERNES

MARTES Y JUEVES
A PARTIR DE LAS

9.00 Hs.

Dra. María Laura Sánchez
M.N. 108464   -   MP 453813

PPPPPatología Mamariaatología Mamariaatología Mamariaatología Mamariaatología Mamaria

Solicitar Turnos
1159661764 – 2342 518633

Gral. Paz 1739 - Bragado

De  8.00 a 22.00 hs.
Hinckley

Gral. Paz 1121
Tel. 430049

De 8.00 a 8:00 hs.
Bragagnolo
Elizondo 2318

Tel.: 2342 484403

SE OFRECE Sra.
para limpieza o cuidado de
abuelos, con referencias.
531063.

SE OFRECE niñe-
ra y servicio doméstico
por la mañana, con re-
ferencias comprobables
muy buenas. Responsa-
ble. Comunicarse al
2342- 531568.

Nublado. Mín.: 9º
Máx.: 13º

Viento (km/h) 13-22.

De  8.00 a 8:00 hs.
Garófoli

Pellegrini 589
Tel. 426938

De  8.00 a 22.00 hs.
Santa Rosa

Rivadavia y Lavalle
Tel.: 2342 512988

† FELIPE AMADEO FINGER “YACO”
Q.E.P.D. Falleció el 5 de setiembre de 2023, a los 79 años,

en Castelli (Chaco).

Su hermana María Emilia; su cuñado Jorge Ruprecht y sus
sobrinos: Bárbara, Maximiliano y Gretel Ruprecht, participan su
deceso y piden una oración en su memoria.

† FELIPE AMADEO FINGER “YACO”
Q.E.P.D. Falleció el 5 de setiembre de 2023, a los 79 años,

en Castelli (Chaco).

Luis María Laborde despide a su amigo de toda la vida,
desde la infancia, y acompaña a sus seres queridos en el dolor.

Dra. Asencio Rosana
M.P. 70338

Dr. Raverta Walter
M.P. 22939

Dra. Volpe Karina
Mat. 51415

Día del metalúrgico.

GRATA FECHA

Hoy cumple años Nélida
del Carmen Viñales y por este
motivo recibirá muchos salu-
dos.

SALUDADO

Roberto O. Cotta es salu-
dado hoy al cumplir años.

MARIA A.

Familiares y amistades
saludan a María Alcira Bernetti
al recordar su cumpleaños.

GRATA FECHA

María Florencia Gianzanti
es saludada hoy al cumplir
años.

SALUDADO

Ignacio Agustín Biondini es

saludado en la fecha al agre-
gar un año más a su calenda-
rio personal.

AGASAJADO

El señor Bocha Graña es
agasajado hoy al recordar su
cumpleaños.

VALENTINA ITATI

En la fecha cumple años
Valentina Itatí Troyano y será
saludada por tan grato moti-
vo.

AXEL URIEL

Hoy cumple años Axel Uriel
Britez y será saludado por fa-
miliares y amistades.

IRIANA AYELEN

Muchos saludos recibe
hoy por su cumpleaños Irina
Ayelén Orellano.

ORIANA

Familiares y amigos salu-
dan a Oriana Cagliani al recor-
dar su cumpleaños.

SALUDADA

Marilin Rapuano Sáez es

saludada hoy al cumplir años.

GRATA FECHA

La señora Jorgelina Agui-
lar es saludada hoy al agregar
un año más a su calendario
personal.

LEONARDO M.

En la fecha cumple años
Leonardo Martin Muñoz y por
este motivo recibirá muchos
saludos.

Anuncie en LA VOZ

SE OFRECE em-
pleada doméstica por
hora con buenas referen-
cias- 2342499958 men-
saje.

Llevamos su
compra a domicilio

6269
0889
6064
0761
7049
3873
8034
7548
5185
5329
1280
1483
9784
6397
8097
9495
6247
0175
0696
8393

3808
5292
8230
6887
5095
9364
7269
7199
5526
4901
4050
4943
2003
7731
6482
7429
2303
6875
7872
1469

1179
1326
1810
9268
0366
8641
0790
2790
6704
1523
4309
4987
2566
6497
4196
5559
8565
7790
9442
0212

0041
3904
9589
2595
3272
3778
5882
4552
0039
3523
9865
8093
9857
4505
2259
1090
8217
1585
5526
0904

5673
8648
4214
4626
7930
5846
5262
1208
3239
0415
9756
6628
4694
0113
8982
7806
1197
5352
4141
2319

5235
4687
0380
0790
5519
9355
1869
3933
7685
5825
6650
5377
8750
5832
4324
9726
6923
7995
2426
8698
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Unico Servicio Funerario Integral
SALAS VELATORIAS
-Modernas instalaciones

-Jardin interior

CEMENTERIO PARQUE
-Parcelas y nichos

-Amplia capilla

CREMATORIO
Sala confortable para
ceremonia presencial

Incorpora:
NUEVO GABINETE DE ENFERMERIA

Pellegrini 721
T.E. 2342 - 424590

de lunes a viernes en el horario de 08,30 a 12,30 hs.
Enfermera Eliana Tabares (Mat. Nº 196869). Cel. 2342 507298

Atención gratuita a asociados en Gabinete con cuota al día.

ASOCIESE

Si usted tiene otra cobertura de sepelio en
otras empresas fúnebres NO pierde su anti-
güedad en la misma. Solar de Paz se la recono-
ce obteniendo todos los beneficios a partir del
primer día de asociarse a nuestros servicios.
Se aceptan todas las Obras Sociales.

Irala celebra su
118° aniversario y la
Fiesta del Agricultor
-La localidad de Irala se está preparando para celebrar su
118º aniversario de fundación y la 31ª Fiesta Provincial del Agricultor
del 8 al 10 de septiembre.

 En la mañana de ayer, Vi-
cente Gatica junto a la Subse-
cretaría de Localidades Rura-
les y Caminos de la Produc-
ción, Clarisa Gorosito recibie-
ron a Diego García presidente
de la comisión organizadora de
la fiesta y a la Delegada de la
localidad, Daiana Carrizo, quie-
nes informaron acerca de cómo
quedó conformado el progra-
ma de actividades de esta nue-
va edición de la Fiesta Provin-
cial del Agricultor.

 Clarisa Gorosito anunció;
“estamos invitando a una nue-
va edición de la Fiesta del
Agricultor que se llevará a cabo
a lo largo de todo el fin de se-
mana en la hermosa localidad
de Irala”.

 Informó que las activida-
des en el predio donde se de-
sarrollarán los espectáculos

serán gratuitas; solo se cobra-
rá una entrada de $1000 a los
vehículos, cuyos fondos se
destinarán en beneficio de una
entidad escolar.

 -Daiana Carrizo, delegada
municipal comentó: “Trabaja-
mos mucho para concretar esta
celebración. Siempre conta-
mos con el respaldo del muni-
cipio, así que solo resta espe-
rar el fin de semana para reci-
bir a todos los visitantes y dis-
frutar del evento”.

 También subrayó que “es-
tamos trabajando en los cami-
nos en pos de una óptima ac-
cesibilidad a la localidad, por
lo que esperamos muchos vi-
sitantes”.

 Diego García, el presiden-
te de la fiesta indicó, “estamos
trabajando arduamente para
recibir a los visitantes este fin

de semana”.
 Con respecto a la progra-

mación informó que la fiesta
dará inicio el viernes desde las
21hs con un baile popular que
se llevará a cabo en la carpa.
El sábado se desarrollarán des-
trezas criollas y más tarde, en
la misma carpa, habrá núme-
ros artísticos para la comuni-
dad.

 Mientras que el domingo a
las 11hs se llevará a cabo, en la
Plaza Dorrego de Irala, el acto
protocolar en conmemoración
del aniversario de la localidad,
seguidamente las actividades
previstas, que incluyen un des-
file cívico-institucional y un pa-
seo criollo.  Finalmente, la cele-
bración al aire libre culminará
con el espectáculo central en el
escenario principal, ubicado
frente a la plaza, con la actua-

ción del reconocido cantante
Toro Quevedo. Luego, a las
21hs nuevamente en la carpa
se presentarán otros artistas.

 García expresó su agrade-
cimiento a todos los que cola-
boran de diversas maneras con
la organización y logística del
evento. También se mostró
agradecido con las empresas
y con el municipio, “que siem-
pre están presentes apoyan-
do las fiestas populares de la
localidad”.

 Destacó que “a pesar de
las dificultades económicas
actuales, han trabajado con
empeño para llevar adelante
tres días de programación en
Irala. Además, hemos reunido
fuerzas de seguridad para ga-

rantizar, no solo la seguridad
en el predio de la fiesta, sino
también en los caminos de
acceso a Irala y la zona rural”.

 Por su parte, el jefe comu-
nal reconoció que su gestión
tiene como premisa gobernar
desde el interior del distrito.
En ese sentido, después de la
pandemia, consideró que fue
“un acierto recuperar las fies-
tas populares que otorgan iden-
tidad a cada localidad y resal-
tar que hemos estado crecien-
do año a año. Felicito el traba-
jo realizado por la Subsecre-
taría de Localidades Rurales
y las comisiones de cada fies-
ta, cuyo objetivo principal es
generar recursos para llevar a
cabo acciones en beneficio de

las mismas”.
 En la conferencia, Gatica

compartió un importante anun-
cio: la construcción de un Sa-
lón de Usos Múltiples (SUM)
en el predio municipal conti-
guo a la Escuela Primaria N°18
de la localidad. “Esta obra está
prevista en el presupuesto del
próximo año. Es un anhelo im-
portante de la comunidad. El
SUM servirá como un espacio
para la recreación, el deporte
y la interacción social de los
habitantes”.

 Para finalizar, el intenden-
te sostuvo que el domingo es-
tará presente junto con su equi-
po de gestión, acompañando
el aniversario de Irala y el de-
sarrollo de la fiesta.

Bragado Club participa del Mundialito SeniorBragado Club participa del Mundialito SeniorBragado Club participa del Mundialito SeniorBragado Club participa del Mundialito SeniorBragado Club participa del Mundialito Senior
-Cuatro categorías buscarán ser protagonistas en Mar del Plata

 La ciudad costera bonae-
rense será sede este fin de se-
mana del Mundialito Senior en
el que una delegación braga-
dense de sesenta jugadores
representará a Bragado Club
en el certamen. Competirán en
las categorías +35, +40, +45,
+50. También participarán en
representación de la ciudad la
categoría +55. Será la tercera
participación consecutiva del
Tricolor en el evento, desde el
inicio en 2021.

 “Es la tercera edición que

vamos a estar presentes. El
primer año fuimos con un solo
equipo, el año pasado lleva-
mos tres y este año vamos con
cuatro categorías. Para noso-
tros es una alegría compartir
con tantos chicos del fútbol de
Bragado y poder representar
a Bragado Club en un campeo-
nato de buen nivel, hay equi-
pos de todo el país, incluso
participan equipos de Uruguay
y es un encuentro de fútbol de
primera”, indicó Cesareo
“Chachi” Vives.

 Por su parte, Matías Sa-
yavedra integrante del equipo
+45 dijo; “a esta edad poder
participar de eventos de esta
índole, rodeado de chicos con
los que crecimos jugando al
futbol en esta ciudad, es muy
lindo, vamos con mucha expec-
tativa, nos gusta mucho y dis-
frutamos mucho”.

 Del torneo participaron en
pasadas ediciones algunos ju-
gadores que tuvieron una am-
plia trayectoria en el fútbol pro-
fesional como el caso de Mar-

tín Palermo, Gastón Sessa,
Gabriel Amato, entre otros. De
hecho, Palermo fue el verdugo
en alguna final ante Bragado
Club marcando un par de go-
les.

 “Hay muchos jugadores
que jugaron en el fútbol local y
regional, encontrás un buen
nivel, a veces es lindo quedar-
te a ver otros partidos porque
se juega bien al fútbol. A pe-
sar de la edad y las lesiones,
se ve calidad de juego” ase-
guró Vives.

 Por su parte, Sayavedra
resaltó la exigencia deportiva:
“La exigencia es grande por-
que es un torneo reducido de
fin de semana. Tenés dos par-
tidos el sábado y el domin-
go, si clasificás, se juegan
tres partidos. La exigencia
es grande, los partidos son
fuertes, intensos, se quiere
ganar y eso lo hace muy lin-
do” concluyó.

 Cabe destacar que este
año la categoría +45 ya tuvo
una participación consagra-
toria en el Mundialito realiza-
do en Tandil en febrero. Bra-
gado Club se enfrentó en los
cuartos de final con un equipo
uruguayo; la semifinal contra
un equipo de San Andrés de
Giles, donde el resultado fue
2 a 1, y en la final venció 1-0,
a un equipo cordobés.


